

Don Lunes

Vale
10
Cts.

Director: CARLOS FERNANDEZ MORA

SEMANARIO DE LA NUEVA COSTA RICA

Redactor Jefe: FRANCISCO CASTRO GROSZO

Año II

SAN JOSÉ, C. R. — LUNES 6 DE ENERO DE 1936

No. 72

SUSPENDIDO EL ESPECTACULO DURANTE LAS FIESTAS CIVICAS

EL DESCANSO, PUES, LO HAN TOMADO PARA REPONERSE UN POCO COMO LOS GALLOS CUANDO ESCARBAN DESPUES DEL PRIMER ASALTO, Y ARREMETERSE LUEGO CON MAS ENCARNIZADO PATRIOTISMO Y MAS ARDORES BELICOS QUE LOS QUE SUSTENTA DON JULIO ACOSTA

Con una dosis muy grande de seso y buen sentido, los candidatos a la presidencia de la república don Octavio Beeche y don León Cortés, —y no agregamos a la lista a Morita, porque no es capaz de pararse ni un minuto— acordaron con muy buen tino y con absoluto conocimiento de causa, hacer un alto en el ring político. Nada de vivas, nada de mueras, nada de gritos desaforados, nada de trompadas. Había que liberar al pueblo durante los días de fiestas cívicas, es decir, liberarlo de la verborrea política de Albertazzi, Licho Dobles, Sotela, el Doctor Fournier, Julito Esquivel, Modesto Huete etc. etc. y de toda esta famoscuadrilla de boxeadores de peso completo en la oratoria. Y así fue como el cuadrilátero de la política vió cesar por unos días esta lucha greco—estomacal, de nuestros salvadores, de nuestros patriotas que andan de plaza en plaza, de atrio en atrio y de confin en confin, recomendando a los pueblos tal o cual candidato como la panacea que ha de curar todos nuestros males.

Don Octavio Beeche, con ese ojo de lince que tiene, se metió en su biblioteca a recordar aquellos tiempos en que en el escritorio de la Corte Suprema de Justicia veía llegar a los magistrados en consulta sobre si un negocio había que fallarlo así o asá. Pasaron por sus ojos como visiones de un ayer que ya no volverá, las figuras de Alvarez Hurtado, Toñito Picado, de Guler, de Pedrito Yglesias, de don Alfonso Guzmán y de los fin, de mes cuando llegaba el portero con el libro de giros para cobrarlos en el Banco de Costa Rica.

Don León Cortés que también se quitó por unos días los overoles y las polainas de ferrocarrilero, que tanto nombre le han dado, añoró con tristeza aquellos días de la Comandancia de Plaza de Alajuela, cuando le hacía la competencia a Rasputín Paniagua. Luego desfilaron por su vista

los cómodos sillones de la Secretaría de Fomento, por donde desfilaba tanto pedigüño en busca de un hueso que roer y tanto periodista buscando concesiones; más luego, aquellas mañanitas de sol, cuando con sus overoles y sentado en un motor-car, salía a dar un paseito con Effinger por la línea, a tomarse un whisky a Concepción. Tiempos que se fueron para no volver. Tiempos de paz, de ventura (pero no Casorla), tan distintos a los que hoy, que montando en un jamelgo recorre los pueblos dando palmaditas y ofreciéndole a tanto pedigüño el oro y el moro Hine. Dobles Segreda se metió allá en Heredia, en su biblioteca a tomar pastillas de clorato porque se le había inflado la garganta de tanto perorar. Ernesto

Martín que se recetó una botella de ron Cocorí que tan en moda está, y ponerse a tono. Pepe Albertazzi a revolver papeles viejos a ver cómo se enfilan las nuevas baterías contra Carlos María Jiménez. Rogelio Sotela, afilando el colmillo sobre los pasajes del Quijote de Cervantes, para soltárselos al pueblo en cuanto se reanuden las actividades políticas. El doctor Fournier, preparando nuevos reportajes de esos que levantan polvorín. Julio Esquivel, soñando con una Comandancia de Policía y a Chico Conejo, estudiando la manera de comprar un tratado de microfomanía. Y en fin, que en esta cesación de actividades en el tinglado político, se ha venido a comprobar o que el pueblo si hace caso a los candidatos cuando dicen: «no se

haga política», o bien el mismo pueblo no quiere la política. Por eso decimos nosotros o que los candidatos procedieron con buen tino y con conocimiento absoluto de causa al proclamar la cesación de hostilidades, o bien es el pueblo el que impuso su buen sentido. Porque es de que nadie oyera ni un viva candidato en los cinco días de fiestas cívicas indica claramente, que los partidarios son obedientes o que los candidatos tienen un olfato malo, porque lo que fué un viva había que cotizarlo tal como se cotiza hoy día un dólar, es decir, por las nubes.

María Santísima!... Nos hemos puesto muy serios, muy dramáticos al hablar de esto y pueda que a los públicos de cada luchador no les acomode este lenguaje «académico», tan saturado de colores de semana santa. Es que no estábamos mascando chicles y por eso el hilo del buen humor se lo llevó entre las patas el gatito juguetero de nuestra malicia. Se acabaron, pues, por unos días las cabriolas de la farándula política, lo que vino de perlas a los candidatos, pero no así a los propagandistas que para Navidad y Año Nuevo no han podido rebuscarse nada.

Pero no se aflijan machitos, que para dentro de pocos días el encontronazo va a ser mayor, porque como dice el refrán: entre más recule el chivo más duro es el golpe. El descanso, pues, lo ha tomado don Octavio y don León para reponerse de las fuerzas perdidas, como los gallos cuando escarban después del primer asalto, y arremeterse luego con más encarnizado patriotismo y más ardores bélicos que los que sustenta en la actualidad don Julio Acosta, con la diferencia de que éstos no piden armas ni cañones ni buques de guerra, sino votos y alguna que otra pedrada, lo cual resulta más inocente que lo otro.



Siluetas del Teatro

Ofelia Quirós



Ofelia Quirós es una artista joven y bella, de mucho sentimiento y de mucho espíritu. Añadamos a esto su voz armoniosa, bien timbrada y una mímica exquisita, con lo cual completamos el marco de oro en que la genial vedette se ha colocado para sobresalir con mérito.

Auroleada de una gracia muy natural en ella, su alma de artista consumada se reveló desde muy niña, captándose simpatías y cariños en todas las fiestas y veladas en que, —la mimada del público— tomaba parte dejando oír su voz melodiosa.

Hija de un artista—Augusto Quirós—Ofelia supo imponerse y triunfar en ese delicado arte del canto, abriéndose paso por entre las exigencias de un público bastante cultivado, convirtiéndose así en la favorita de conciertos cantantes y por último en diva para quien los aplausos es un justo homenaje y un merecido estímulo.

Vemos en ella no a la aficionada ni a la principiante que hace su debut tímidamente, sino al verdadero genio artístico nacido en su espíritu

y reflejado en sus ojos, y en su risa fresca; en su voz de oro y en toda la expresión de atractivo natural que tanta admiración causa y que es en ella una de las características de su belleza.

Nacida para el arte, Ofelia Quirós, en sus diez y nueve años, ha cosechado triunfos tan ruidosos como pocas artistas nacionales los han merecido; y sin embargo esta gloria no la ha llenado de orgullo vano sino que ha continuado su vida de natural sencillez lo que la hace más atractiva y más interesante que si se tratara de una mujer consagrada por la vanidad y por un arte que es más explotado por un conjunto de frivolidades que por el verdadero sentimiento artístico.

Porque en Ofelia no hay mudanzas frívolas ni vanidades de vedette caprichosa y engrandecida por la adulación mundana, sino pureza en la más alta concepción artística, y esto la coloca por encima de críticas dañosas y de rivalidades que nacen en temperamentos mediocres.

Ella es elegante sin afectación; agraciada sin petulancias; noble y sugestiva sin fingimientos; inteligente y bien preparada para salir airosa y triunfante en esa lucha de las tablas que en la mayoría de las veces causa hondos decepciones, fracasos que entierran para siempre un prestigio, una gloria, y que en pocas ocasiones da el brillo esplendoroso del triunfo definitivo. A esta artista nacional sí le



Por la variedad de su comida y lo bajo de sus precios

Todos prefieren el

Gran Café y Restaurant Roma

CREA USTED QUE NO LE MENTIMOS

Verdadera cocina italiana
atendida personalmente por su propietaria

Exquisitos platos de Macarrones, Arroz a la Milanesa, Arroz con Pollo, Tallarines, Ravioles, Chuletas y Capelettes

100 vs. al Norte del Gran Hotel Costa Rica * Teléfono 3320

«DON LUNES»
SEMANARIO DE LA NUEVA COSTA RICA
DIRECTOR Y PROPIETARIO:
CARLOS FERNANDEZ MORA
REDACTAN:
UN GRUPO DE INTELLECTUALES
AGENTE DE ANUNCIOS:
EULOGIO CALVO
OFICINA:
50 vs. al Sur Librería Alsina, Oficina Rejhe & Cia.
Se vende solo al pregon a diez céntimos el ejemplar
APARTADO 1570 - TELÉFONO 1230

ha sonreído la gloria porque ya llevaba en ella la pura concepción del arte, como expresión de un sentimiento y manifestación de un don con que la naturaleza la dotó.

Ahora está actuando brillantemente como primera tiple cantante, en la «Unión Artística Nacional», y las puertas del éxito se le han abierto de par en par entrando por ahí, como raudales de triunfo, la gloria de su arte indiscutible con que se ha coronado justamente.

En «Los Gavilanes» y en «La Duquesa del Bal Tabarín» vimos a esta genial artista en todo el esplendor de su fama sin parangón. La vimos realizarse, engrandecerse en su arte, posesionada a maravilla de sus papeles y reflejar en sus ojos el chisporroteo de su espíritu sensitivo cuando el público, en una explosión de entusiasmo sincero la dispensó una de las más eficientes manifestaciones de admiración y de cariño por su actuación excepcional y emocionante.

Ofelia es una encantadora muchacha y una artista adorable.—ROLANDO

United Fruit Company

SERVICIO DE VAPORES

Salidas semanales de LIMON para NEW YORK con escala en CRISTOBAL y HABANA

VAPORES

VERAGUA	12 de Enero
QUIRIGUA	19 de Enero
PETEN	26 de Enero

SALIDAS

Felipe J. Alvarado & Cía., Sucs. S. A.

Agentes para Puntarenas y Limón

Para otros informes, diríjase a las oficinas de la United Fruit Company en los bajos del Gran Hotel Costa Rica

TELEFONO 3156 - San José, Costa Rica

El Centro Comercial

Acaba de recibir las famosas **capas nicaraguenses**, de la mejor calidad y a los precios más bajos.
Tomás Fernández F.

Nuestra edición de hoy de ocho páginas

Era justo que los obreros que trabajan durante todo el año en la imprenta tuvieran su descanso. También era justo que nuestros redactores, caricaturistas y demás empleados se entregaran durante los cuatro días de los festejos cívicos al descanso. Es por esto que DON LUNES aparece hoy de ocho páginas. No podíamos dejar de salir, porque aquí las gentes son tan mal habladas, que hubieran creído que nuestra pequeña empresa había fracasado. Pedimos, pues, todo género de disculpas a nuestros amables lectores, anunciantes, agentes en toda la república por haberles robado las cuatro páginas pero como todos son buenos palomos, estamos seguros que nos perdonarán.

Ofrecemos en nuestra edición de hoy una crónica completa y detallada de las fiestas cívicas así como también ofrecemos un telescopio de todo lo que DON LUNES vió durante esos días de jolgorio desfilando en esta crónica todo el mundo

Vaya una mala estrella!

Uno de estos días se presentó a nuestras oficinas un paitillo preguntándonos por un don Tancredo Pinocho.

Don Tancredo Pinocho? Hubimos de contestarle que no le conocíamos, pero que sabíamos que aquí estaba dando conferencias el señor Tancredo Pinochet. Ese es nos dijo: que por cierto me dicen que sus conferencias son un gran exitazo. Yo quisiera platicar con él a ver si va a mi pueblo pa que hable allí; quizás allá tenga mejor suerte que aquí, porque según me dicen, el auditorio brilla por lo ralo aunque su palabra sea elocuente y dogmática.

Nosotros que asistimos a una de sus conferencias, pudimos notar eso y seguros estamos que fué don Ricardo quien le dió tan mala estrella.

Lo dicho: aquí, el que no se estrella se revienta. Para el caso e... lo mismo.

En breves minutos se acaba la PICAZON con

ACEITE VERDE

Preparado regio para el tratamiento eficaz de las enfermedades parasitarias propias de la piel.

Eczemas - Acne - Pruritos
Herpes - Dermatitis
Específico contra la SARNA

De venta en las principales Boticas del país
Preparado de la Farmacia España

Lic. Lucas Morúa
Cartago, Costa Rica

Distribuidores en San José:
SANTIAGO PALACIOS Sucs.

Apartado 1000

El genial poeta don Froilán Turcios nos da su voz de aliento

Desde Roma, con fecha 27 de noviembre próximo pasado, donde el genial poeta Froilán Turcios tiene su residencia en la «Vía Antonio Musa, 8» nos escribe una tarjeta postal que a continuación reproducimos:

«Muy estimado señor y amigo:
«Van estas líneas a expresarle mi agradecimiento por el envío de los números 61 y 62 de su importante semanario, que he leído con placer, y al que auguro una larga vida de triunfos».

«Esperando recibirlo en lo sucesivo, le saludo cordialmente, deseándole el más venturoso año nuevo».

(f.)—FROYLÁN TURCIOS

Esta tarjeta fue dirigida a nuestro Director don Carlos Fernández Mora y se refiere a DON LUNES que sin aspavientos de ninguna especie, está circulando profusamente en el exterior, en las principales naciones del mundo.

Ya ven, pues, nuestros lectores, que de todas partes y de personajes de reconocido prestigio, recibimos voces de aliento para seguir en nuestra árdua labor periodística.

Al consignar estas líneas, hacemos presente nuestro agradecimiento al señor Turcios, por sus voces de aliento.

Señora, Señorita:

quiere Ud.
ver una

Sedería Japonesa

que llamará su atención por el
Bellísimo colorido. Los excelentes dibujos y su alta calidad?
Haga una visita a la

Tienda de Max Teitelbaum

LOS MAS BAJOS PRECIOS DE PLAZA

Pasaje Amerling

Avenida Central

UNDERWOOD.



la única máquina PERFECTA

A colegallar se ha dicho

Aprovechando estos días de descanso (pobrecitos: han trabajado mucho) algunos diputados, constituidos en comisión y por paquete postal, irán a los campos mineros de Abangares a calentarse los huesos y estudiar la situación de los colegalleros.

Mucho nos tememos que algunos de ellos lleven su celo por el estudio al extremo de que hasta se pongan a colegallar. Y no sería raro que trajesen bolitas de oro bruto o al menos, alguna piedra en el bolsillo para ponerla como recuerdo en el escritorio.

Por allí hay también sacas de chiritte... y de pura «cabeza».

¡Cuántos debieran estar!

La granja modelo del doctor don Luis Paulino Jiménez cuenta con baños antiparasitarios para cerdos.

Qué sabrosera para llevar a bañarse allí a unos especímenes cerdosos que por ley de la naturaleza resultaron fenómenos: es decir, con sólo dos patas y que hablan en vez de gruñir.

En San José hay muchos ejemplares de estos raros animalitos, a quienes caería muy bien un baño antiparasitario, aunque ellos mismos son parásitos de otros bípedos y del presupuesto.

El doctor podría cuidarlos y hacer selecciones para no degenerar la especie.

Para el lavatorio,
el espumoso y puro

JABON RICO

(Jabón de coco y limón)

Especial para los cutis delicados
y el aseo del cabello.

El telescopio de DON LUNES vió los políticos, periodistas, comerciantes, actores, literatos, artistas, fotó

Los re'actores de Don Lunes, se re'etaron un descanso durante las fiestas cívicas debido a la chonetera y como se pudieron divertir se dedicaron a averiguar lo que hicieron nuestros hombres en esos días. Aquí va...

Políticos

Don Ricardo no se fué para Pan de Azúcar. Don Santos comulgó y estuvo en oración los cinco días. Don Carlitos Brenes resolvió un agudo proble-

ma de finanzas. Teodoro Picado hizo el recuento de votos que se necesitan para una diputación. El ñato Gurdían se dedicó a beber champagne. Ricardo Pacheco soñó con la carretera panamericana y con el ingeniero Matamoros. El general Monge soñó que

era Ministro de Guerra a escondidas de Rogelio Granados. Soloncito dejó en paz a los zancudos y al doctor Coto.

Diputados

Carlos María no durmió pensando en el Guanacaste. Aquileo Orlich se dió una empachada de caucho y de atún que casi patea el balde. Juan Rafael Arias durmió y comió en casa del doctor Peralta. Mechito jalándose las idem. El general Volio se compró un par de polainas de hierro. Don Julio Acosta durmió los cuatro días en el Vellavista y en la Artillería para hacer vida de recluta. Ernesto Martín se recogió temprano como buen padre de familia. El pibe Ovaes lo castigó la mamá para que no armara un alboroto. Calderón Guardia recibió visitas que le ofrecieron la candidatura presidencial para el año próximo. Manuel Mora se esfumó. No pudimos saber donde se metió. Efraim Jiménez en conferencias con el Nato Fernández en el Café Ronta. Licho Dobles dejó tranquilo a don León. Cacayo en el Unión. Don Nicomedes Jiménez ni comió ni dejó comer. Monseñor

Volto preparando la cruz para lucirla en las tribunas. Baltodano visitó los cholitos del Guanacaste. Otilio dando sirenazos en el diario que daba gusto. Nelson Chacón pensando en jalarse una parada pero no se la jaló. Moreno Cañas, se fumó cien paquetes de Camel, un paquete de Victor y así por el estilo los demás padres de la patria.

Periodistas

Abelardo Bonilla viendo sirenas en las playas de Puntarenas. El yunque Zelaya, chiniando la pata y oyendo radio. Caldera no apareció ni en sombra por la Casa Presidencial. Vargas Coto sí apareció.

Otilio piropeando las misis. El Macho Pinaud soñó y despertó con su querida Tribuna. Borrásé intentó sacar un avance de la Prensa Libre pero no se movió de la casa. Rubén Hernández siempre en carreras. Palau cenó todas las noches con Madrigal y con Perera. Cusuco Chavarría de visita los cuatro días donde don León. Pérez Treasy aburrido de la vida. Rojitas Vincenzi se dedicó a chinear. Rojitas Suárez zurciendo las medias del

La "FUNERARIA CAMPOS"

OFRECE SUS SERVICIOS EN LA FORMA SIGUIENTE:

AUTO-CARROSA Fúnebre y Caja Mortuoria por ₡ 10.00
 CARRO FUNEBRE con caballos americanos y Caja Mortuoria por ₡ 20.00

Precios verdaderamente especiales en los siguientes servicios:

CEMENTERIO GENERAL: Por la Fosa Alquilada... ₡ 40.00
 CEMENTERIO GENERAL: Por la Fosa en Propiedad 165.00
 CEMENTERIO OBRERO: Por la Fosa Alquilada... 30.00
 CEMENTERIO OBRERO: Por la Fosa en Propiedad 55.00
 Publicación de Esquelas en los Periódicos... 15.00

Se hace cargo del arreglo de los servicios concernientes a la IGLESIA, ESQUELAS, CORONAS, CERTIFICADO MEDICO y todo lo necesario a un completo funeral

Ofrece también un CARRO ESPECIAL COLOR GRIS, para entierros, con CAJA GRIS o CAJA BLANCA

En Cartago la "Funeraria Gutiérrez"

a la cual hemos enviado un lujoso Carro de Primera, Candelabros, Alfombras, y otros utensilios, atenderá los servicios en esa Ciudad. Para Servicios Especiales también cuenta esa Funeraria con todos los elementos necesarios de esta Empresa

Inculque a sus hijos la buena costumbre del

AHORRO

EL BANCO INTERNACIONAL DE COSTA RICA

cooperará en ello mediante el servicio de su

Sección de Ahorros

que pone a la disposición de usted en la oficina principal de San José y sus Sucursales en Alajuela, Limón Puntarenas y Liberia.

Ahorre todos los días y todas las semanas "alguna cantidad" y depositela en su cuenta. No olvide que "El ahorro es la base de la fortuna" y que ahorrar hoy de lo supérfluo es tener mañana de lo necesario.

PASARON LAS FES

Cuando nosotros trabajábamos en los diarios, recordamos perfectamente que todos los reporteros queríamos hacer la crónica de las fiestas. La idea no era mala si se estima que la crónica era extensa y comenzaba así: Vamos a informar a nuestros lectores brindándoles una información completa de los diversos espectáculos ofrecidos por el diligente comité de fiestas, etc, etc.

Y ahí seguía el chirrión; en los toros, tantos golpeados, en el hospital, los más graves, en las retretas, mucho confeti, las misis muy lindas, los bailes del Costa Rica a la altura y así por el estilo...

Hoy que ya no trabajamos en un diario cajonero, hemos visto las fiestas tal y como fueron. Chirles, sin plata, sin entusiasmo. Ni siquiera vimos gente empinando el codo. La

bandita crisis dejó a todo el mundo "patitioso". Aquellas tardes de corridas, del tiempo de la Plaza de la Fábrica, ya pasaron a la historia. Los tablados sin un adorno, las cornetas anunciando la salida de los bichos, casi ni se oían. La plaza llena de chiquillos y los señoritos bien, que antaño los viéramos pasando por el redondel mirando hacia los tablados para que las niñas nerviosas los vieran desafiando el peligro, han pasado, como pasa todo. O es que los señoritos bien ya no tienen valor de ir al redondel, o es que ya las niñas histéricas no van a los toros. Ya pasaron los tiempos en que Pipín Martínez se metía a la plaza con el Cholo Lizano; ya no vimos a Trejitos luciendo su flamante sombrero de pita y su bastón; ya se acabaron los tiempos de Chico Chester y Petrita, ya

CEMENTO "ALSE"

Hierro para techos
 Hierro retorcido

y todo lo que usted necesite para constru
 PRECIOS A PRUEBA DE COMPETE

ALMACEN

José Rodríguez M

TELEFONO 2777

Lo que hicieron durante las Fiestas, campesinos, banqueros, clubmans, agricultores, fotógrafos, y demás yerbas

primogénito. Herrera Carcía durmió y comió en el Hospital hasta juntar ochenta golpeados por los toros. Casi llega a los cien. Pepe Marín encantado de la vida. Ortiz imitando a Herrera García. Soley y Carranza atrás de las niñas centroamericanas. Montenegro muy formal. Paquito Núñez ni para que. Pío Luis pensando en los puñeteros anuncios. El pollo Fernández por el estilo. Rubén Yglesias revolviendo clisés. Guillermo Tristán paseando en auto. Revollo sampándolo al teléfono que era un contento.

Rodrigo Acuña paseando un gran pillón del brazo. Mechas García sentado en un poyo del parque de Alajuela...

Candidatos

Don Octavio soñó con don León, y don León con don Octavio. Manuel Mora soñó con ellos dos, y los tres soñaron cada uno con los otros dos. Y los tres soñaron que en la cabeza de don Ricardo había una interrogación. Total que no pudieron soñar ni menos dormir.

Comerciantes

Epifanio Crespo, Morrongo, don Isi-

dro Perera, Madrigal, Turull, Delcore, se hicieron una maleta y se olvidaron de la tierra que se tienen y de los baratillos. Don Tomás Fernández se convirtió en una fábrica de confetti. Don Agustín Castro se resbaló, porque en casa de jabonero. . . . ¡álame la chaqueta. Don Rodolfo Traube se pegó una soca con Gambirinus y el padre Kern y Manolo Ortega se atracaron de Traube y de Imperial. Los turcos del Mercado pensaron ahorcar al cubiche Odio de los anuncios. Don Luis Paulino le tiraba cada guayaba a don Víctor Céspedes que en un momento creímos que don Víctor iba hacer, un olio de tamales hacia el Roof Garden. Don Nicolás Prinz haciendo delicatessen por hacerle la boca agua al doctor. Don Carlos Viquez se dedicó junto con Clorito a afilarle los colmillos a las serpientes.

Banqueros

Julio Peña, Yayo Carrillo y Alberto Ortuño se mandaron una invitación cada uno para cenar en las respectivas casas. Pero como cada uno tiene así colmillo ninguno se prete ti en nin-

guna parte por miedo a que lo devorara el adversario.

Clubmans

En el Unión, los de siempre Juanito Dent, Cacayo, Willi Borbón, Enrique Fonseca, Polón Quirós, el Moro Hine, don Octavio Beeche, Pacheco Zamora, y mucho niño bien.

En La Libertad

El fiato Cartín, Guillermo Tristán y don Jaime Bennett comieron tamales el veinticuatro y el treinta y uno. Los que sobraron se repartieron entre los niños huérfanos y los incurables. Knutzen se sampó cuatro de un sopapo.

Agricultores

Chango haciendo mantequilla en Heredia. Alfredo González contando chelines. Florentino boxeando con Mr.

Lindo. Teodosio y Ernesto Castro renegando de la política.

Los cafetaleros alemanes que son tantos, haciendo una contribución para un candidato. Y así, por el estilo.

Literatos

Pepe Marín, Moisés Vincenzi, Joaquín Fernández Montúfar, Sotela, Albertazzi, Mario Fernández, Mario Sancho, Dobles Segreda, Rubén Iglesias, Lili Aguilar, acordaron no publicar ningún libro ni folleto en el año treinta y seis.

Los artistas

Todos, sin excepción, abriéndole un hueco más a la faja. Los músicos dos huecos, de tanto soplar en el vacío, y los fotógrafos, a excepción de Castillito que se le escapó a Pinaud, y de Roa que se le pintó a Otilio, todos, todos se recetaron una solución de mercurio cromo... los demás mortales pasaron las fiestas con una mano atrás y otra adelante.

A morirse tocan... o la carabina de Ambrosio

En días pasados y antes de que se iniciaran las tradicionales fiestas de fin de año, salió en grandes titulares en todos los diarios, la siguiente noticia: don Facundo Bondad y don Primitivo Lechuga, candidatos ambos por los partidos Revolución de estómago e intereses creados y en consideración a que se acercan las fiestas de fin de año, y de que el pueblo (este manso y sufrido pueblo) necesita divertirse honestamente; necesita de goces sanos, y como es seguro que se harán morcilla unos con otros y de que las calles puedan resultar cubiertas de cadáveres de los partidarios de ambos bandos; como es muy seguro que se agoten las fosas de los cementerios Calvo y General, y como también es casi seguro que las funerarias no den abasto para construir tanto ataúd, venimos solemnemente el candidato Bondad y el candidato Lechuga a encarecer atentamente a que durante los días

de fiestas se suspendan todas las actividades políticas para evitar una masacre. Y fue por esta razón que en los días de fiestas no oímos siquiera un viva al candidato Lechuga, ni al candidato Bondad. Porque francamente, por ninguna parte oímos un viva. En cuatro días los señores candidatos han pasado a la historia. Si esto ocurre en cuatro días, que no ocurrirá en dos meses que faltan para finalizar la campaña? Para nosotros, que el único que sabe la torta que se espera es don Richar. Por que es lo que decimos todos, aquí huele a chamusquina, a pólvora tres efes o gato encerrado.

Pero aquí va a pasar algo. Y conste que no cobramos nada por adelantar la noticia.

El arte musical está llamado a desaparecer en Costa Rica. Guerra a las películas

FIESTAS CIVICAS

pasaron a la historia las famosas serpentinatas.

Los tablados se llenaron de tranquilos empleados públicos y de esa multitud eterogénea de este siglo que no se sabe si avanza o retrocede. No hubo en la plaza ni vara de la fortuna ni un liberiano que montara un toro; sólo vimos a Esquivelito montado en una mula haciendo piruetas y la policía que tanto divierte verla encumbrada por los toros brilló por su ausencia. No vimos ni un par de banderillas. No vimos nada, nada más que precios de usura por los tablados y graderías. Un señor catalán muy serio, que estaba junto a nosotros decía con tristeza: ya esto no vale la pena. "Esto nos son tureros, estus sun malets". En fin que las corridas de toros como espectáculo ya no resulta, y no resulta por que ya

no son como eran antes. Nos decía un experto que las fiestas se conocían en las mesas de juego. Que según él, esto era el termómetro y agregaba, que no había visto más que pesetas y dieces en los tapetes, y que a San Jorge había que quitarlo del calendario. Y hasta al pobre Pachicho Estrada le robaron trescientos pesos.

Los disfraces de don Pedro Freer a nadie conmovieron. Y conste que a don Pedro lo queremos porque sabemos toda su actividad y laboriosidad; pero es natural que si a don Pedro no le dieron suficiente plata no podía presentar suficientes disfraces. Los recreos se han convertido en un parque infantil y las retretas ni para que. Nada en dos platos. De la velada en el Nacional para la coronación de las misis, nada podemos decir. Que cuenten algo los que pagaron doce pesos por entrada. De los bailes del Costa Rica menos. Don Luis Paulino cada día quiere poner el baile a tan considerable altura que ya nadie quiere bailar. Para poder bailar en el Costa Rica hay que subirse a la torre del radio, y cuando nuestras pollitas y pollitos llegan al "roof," llegan tan cansados que mejor se echan a dormir.

¡Por favor don Luis Paulino ponga el baile más abajo, es decir más a la altura de los pobres bailarines.

Los caballitos, los chinamos, la rueda de Chicago, los juegos de pólvora y los bailes populares ya no agradan ni a la gente del pueblo. Las iluminaciones eléctricas cajoneras, todo el tiempo lo mismo. ¿Hasta cuándo señores de las comisiones de fiestas, nos van a dar ustedes un verdadero carnaval? tan fácil de organizar y tan divertido que resulta. Puesto que las fiestas ya no resultan hay que darle otra cosa al pueblo. Ojalá que el año entrante, en vez de darnos estas fiestas que no parecen fiestas sino un entierro, nos ofrezcan algo tan novedoso como un verdadero carnaval al estilo de New Orleans, de Cuba y de Panamá. Y perdonen si no terminamos con el estribillo: En general todos los espectáculos fueron del agrado general y la gente se murió de tanto gozar. Y ahí perdonen.

USEN"

techos

para construcción
COMPETENCIA

guez M.

APARTADO 256

Más de 25 años de Laboratorio
con más de 300.000 exámenes,
son la mejor garantía del

LABORATORIO

Del Lic. ◆◆◆◆◆

Carlos Viquez

AVENIDA CENTRAL
(Frente a las Compañías Eléctricas)

Sección del Partido Nacional - Candidatura del Lic. don Octavio Beeche - 1936 - 1940

San José, la Capital de la República, en vibrante expresión de febril entusiasmo, dió el golpe de gracia al amago de una tiranía cortesista, y afianzó nuestra tradición y las virtudes de este pueblo pacífico y altivo, al tributar al Lic. Octavio Beeche, el veintiuno de Diciembre último, el más grandioso homenaje de simpatía que se haya ofrecido a un candidato en la actual contienda electoral

El triunfo de don Octavio Beeche será el triunfo de la democracia que el pueblo de Costa Rica ha defendido siempre

Jamás se ha visto nada más vibrante y arrollador; nada más imponente, que esa manifestación que el Comité Obrero del Partido Nacional tributó a nuestro ilustre candidato la noche memorable del 21 de diciembre último.

El Parque Central de esta ciudad parecía un mar humano. Sin especial movilización de adeptos; sin más concurrencia que la que fácilmente pudo hacer acto de presencia en aquella magna asamblea, la grandiosa reunión a que nos referimos resultó ser la consagración de don Octavio Beeche como Presidente de Costa Rica para el próximo período constitucional.

Instalados los micrófonos y los potentes magnavoces necesarios para llevar la palabra de los oradores a cada uno de los extremos de aquel conglomerado humano que esperaba con impaciencia el verbo libertador del Partido Nacional, se dió principio al acto con el Himno del Partido, cantado por un admirable coro de distinguidas señoritas. Luego subió a la tribuna don Virgilio Calvo, quien hizo el ofre-

cimiento del acto con frase profunda y viril, y a continuación, entrelazándose los discursos con la música escogida de una orquesta de treinta destacados profesores bajo la dirección del competente maestro don Alcides Prado hicieron uso

Costa Rica, subió a la tribuna don Octavio Beeche, que pronunció esa noche el más vibrante discurso de esta contienda cívica. Una estrepitosa ovación selló sus últimas palabras de aquella noche inolvidable, en que quedó vencido su adversa-

blen ahora, por lo que no podrán decir después, ya que el 9 de febrero próximo caerá sobre ellos con los ecos siniestros de una losa!!

Menguados ellos, que quisieron poner la carlanca de la dictadura a Costa Rica! Pretendieron ceñirse una corona de laurel encadenando a este pueblo, y sólo obtuvieron el estigma con que la patria marca las sienes de sus enemigos!!!

No obstante nuestro candidato, que es magnánimo, sabrá olvidar esas intenciones, y cuando tome posesión del sitial augusto de la Presidencia, abrirá sus brazos a todos los costarricenses, para que desaparezcan las divisiones de secta, a fin de que este pueblo pueda continuar viviendo su tradición gloriosa de paz, concordia y confraternidad!!! Por esta consigna lucha nuestro Jefe al frente del Partido Nacional, que conmovido hasta los cimientos de la patria gritaba aquella noche, como grita hoy y gritará siempre, ¡VIVAN LAS LIBERTADES PUBLICAS! ¡ABAJO LA TIRANIA! VIVA EL PROXIMO PRESIDENTE DE COSTA RICA, LIC. DON OCTAVIO BEECHE!

OCTAVIO BEECHE

Agradece profundamente las felicitaciones que con motivo del Año Nuevo ha recibido y retorna a sus amigos los buenos deseos que le han manifestado.

San José, Enero de 1936.

de la palabra los señores: Lic. don Carlos María Jiménez, Dr. don Ricardo Moreno Cañas, don Julio Padilla, Lic. don Rafael Ortiz y Lic. don Rogelio Sotela, quienes fueron delirantemente aplaudidos por la enorme y entusiasta muchedumbre.

A continuación, y entre el fragor de un torrente de entusiasmo nunca visto en

rio ante la resuelta imposición que el pueblo hizo del Lic. Beeche para el próximo período administrativo.

Los cortesistas dirán que esa reunión fué un fracaso, como lo han dicho de cada una de nuestras innumerables victorias: mas qué importan esas ofensivas manifestaciones, si son hijas del despecho de un partido agonizante y exhausto? Que ha-

Diccionario Político de Costa Rica

Por RAMON ZELAYA

XX

LA OFERTA DE ORO: NUEVOS MERCADOS

En el intercambio internacional, el sentido común y la Economía Política recomiendan como los más apetecibles y convenientes los mercados limítrofes, tanto por la economía en los fletes, como por la variedad de productos que se pueden intercambiar. Entre más alejadas se encuentren una de otra dos plazas comerciales, menos será el número de artículos de recíproca negociación, por que habrá países más vecinos que

ciudad y el fomento de los intereses.

Debido a ese adormecimiento, mental y anémico de nuestros hombres de gobierno, que ya pertenecen al pasado, el pueblo costarricense no ha podido aprovechar el magnífico y

Nuestro Gobierno, desde hace muchos años debió cebrar arreglos de intercambio con Panamá, a fin de permitir a nuestros productos agrícolas una entrada favorable a aquel país y a la Zona del Canal. Después

comprendidas entre Cartago y Limón se arían en su mayor parte cultivadas, el oro abundaría en el pueblo y el cambio descendería a un tipo inferior al legal.

El actual Presidente de Panamá es uno de los gobernantes más comprensivos de Hispano América, y ha hecho diversas manifestaciones de cordial buena voluntad hacia nuestro país. ¿Por qué no se le ha planteado un proyecto inteligente en el sentido expuesto? Sencillamente porque al Lic. don Ricardo Jiménez le falta tiempo y lugar para retocar y corregir sus reportajes y para urdir sus frases equivocadas, como la de *Amicus Plauto*. Esa frase de *Amicus Plauto, sed magis amica veritas*, no se decía en Roma — como afirma don Ricardo Jiménez, ni la repetía Aristóteles, como pretende el Diario de Costa Rica, pues ni Aristóteles hablaba latín, ni este idioma había nacido en el siglo IV antes de la Era Cristiana.

TOMAR CAFE ES UNA DELICIA

Pero si además de un buen servicio y esmerada atención le ofrecen una buena taza del aromático e insuperable

CAFE SIN RIVAL

por sólo 5 centavos

quedará usted satisfecho

CAFE SIN RIVAL el más popular de San José

Miguel Guevara

25 varas al Norte de la Botica Oriental



ofrecerán muchos de lo mismos productos con la reducción de precios que los permita la diferencia de los fletes.

En Costa Rica, esa cuestión, como todas las que requieren algún tecnicismo, no han ocupado ni preocupado a los gobiernos que hasta la fecha han sido. A estas horas deberían existir normas de íntima y recíproca igualdad en materia mercantil entre las cinco Repúblicas de Centro América, — para aprovechar su vecindad. Pero los hombres que llegan al Mandato Supremo en los países de nuestro ítsmo solo conocen la pueril va-

limitrofe mercado de Panamá que se alimenta de papas, verduras y frutas de New Orleans.

Conversando de eso con Ramón Madrigal, estuvimos de acuerdo en esto:

debió haber comprado un barco de carga para el Pacífico y otro para el Atlántico, destinados a llevar nuestros productos a dichos lugares. Merced a un arreglo de esa clase, nuestras tierras del Pacífico y todas las

ATLAS

LA CERVEZA DE LAS REINAS
LA REINA DE LAS CERVEZAS

Los costarricenses deben defender a los artistas nacionales del cine que les quita el pan.

Contra el mal humor

A la Librería de don Tomás Soley se presentó un individuo de mal aspecto.

—Tiene usted el «Arte de robar en dos lecciones»?

—No, —contestó don Tomás, —me lo robaron ayer,

El sheriff Mr. Mounty, de Sullivan Country, se impuso una multa de cien dólares y lo publicó en el Boletín Oficial. Había pasado la tarde «alegremente» y al volver en su auto, a su casa, chocó con otro ocasionándole ligeras averías. Al día siguiente tomó esa resolución «por haber conducido en estado demasiado optimista». Y luego impuso multas a los guardias que no se atrevieron a llamarlo al orden.

Casimires Ingleses

Garantizados, en los estilos y colores de última moda, los encuentra usted en la

Tienda y Sastrería MIL COLORES

y al mismo tiempo un extenso surtido de Ropa Hecha para caballeros y niños

Visítenos y se convencerá

TIENDA MIL COLORES

E. YANKELEWITZ - Avenida Central

Contiguo a Siebe

EL ÁLMACEN LA POUPEE

de BEJOS M. YAMUNI

Ofrece a su estimable clientela toda clase de géneros apropiados para la temporada de verano

No se quede sin lucir un traje hecho con nuestras inmejorables telas,
en las playas de Puntarenas

No hay quien venda más BARATO que «BEJOS»

Avenida Central

::

Teléfono 2544

¿Es carretera o qué demonios?

Un camión atropelló una carreta, estando a punto de matar los bueyes y al boyero.

El chofer tocaba el claxon para que la carreta diera paso; pero el boyero no lo hizo así. El camión se detuvo; el chofer y los curiosos gritaban pestes al patillo. Y éste, con una lógica muy suya, contestó:

— Pues qué!... Es esto una carreta o una automovilera?

Para ingresar al Reformatorio tienen que ser delincuentes

Ya lo saben los padres de familia y los gamines sin tata: para

ingresar al reformatorio de menores, éstos tienen que ser delincuentes. De lo contrario no

Hay que surgir en la maldad para que se vaya a reformar. Péguenle una pedrada a un

HIERRO y otros materiales para construcción

Pablo Spoerl

Apartado XIII - Teléfono 3736
Oficina y Bodega: Calle Central
Contiguo a los Juzgados

se les admite, porque tienen que ganarse la entrada "trabajando", presentar el título de ladrones o viciosos.

candidato o abran un canal en la panza de alguno, y entonces se harán dignos de la reforma. Mientras tanto, no.

Pero, entrar al reformatorio para corregirse y evitar la maldad en toda su extensión? Eso no. Así fue como se denegaron más de cien solicitudes de ingreso.

Aquí nunca se prevee; cuando tenemos el mal encima es cuando nos lamentamos y tratamos de remediarlo.

Entre amigos

Un amigo dice a otro:

— Tanto que lo considero... después de treinta años de matrimonio, perder a su mujer. Debe ser tremendo.

Sí, porque precisamente empezaba a acostumbrarme.

DON LUNES, el mejor SEMANARIO



Todo el mundo
lo pregona,
y las personas
de buen gusto
lo ratifican,
que la mejor cerveza es

Atlas

Producto TRAUBE

